
Protokoll der Sitzung des Transparenzbeirats  
 

vom 01.07.2024 
 
 
Ort:  

Besprechungsraum des LfDI, Hintere Bleiche 34, 55116 Mainz 

 

Zeitraum: 

Beginn der Sitzung: 15.00 Uhr  

Ende der Sitzung: 16:15 Uhr  

 

Teilnehmer:innen:  

 

Frau Abg. Pia Schellhammer  

Herr Abg. Christoph Spies  

Herr Abg. Torsten Welling  

 

Frau Heike Troue (Geschäftsführende Vorständin der Verbraucherzentrale Rheinland-Pfalz) 

Herr Prof. Dr. Matthias Bäcker  

 

Herr Prof. Dr. Benjamin Raue (Gastbeitrag) 

 

Für die Behörde des Landesbeauftragten für den Datenschutz und die Informationsfreiheit:  

 

Herr Prof. Dr. Dieter Kugelmann 

Frau Kristina Knoblich-Dietz (Protokollführerin) 

Herr Uli Mack 

 

 

 

 

 

 

 

  



TOP 1   Begrüßung, Tagesordnung, Protokoll 

Frau Vorsitzende Abg. Schellhammer begrüßt die Teilnehmer:innen zur Sitzung des 

Transparenzbeirats. Sie stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. Sie bestätigt, dass 

das Protokoll der letzten Sitzung vorliegt. Bezüglich des Protokolls und der Tagesordnung werden 

keine Änderungswünsche vorgebracht. 

 

TOP 2   Vortrag von Herrn Prof. Dr. Benjamin Raue zu dem Verhältnis von 

Informationsfreiheitsrecht und Urheberrecht mit anschließender Diskussion 

Herr Prof. Dr. Benjamin Raue (Universität Trier) hält einen Vortrag zum Verhältnis von 

Informationsfreiheitsrecht und Urheberrecht.  

Es erfolgt anschließend ein Austausch zu der Thematik. 

 

TOP 3   Bericht aus der Arbeit des Landesbeauftragten 

Herr Prof. Dr. Kugelmann und Herr Mack berichten von der Arbeit des Landesbeauftragten. 

Gegenstand des Berichts sind die ICIC (International Conference of Information Commissioners) 

sowie die Ergebnisse der IFK (Konferenz der Informationsfreiheitsbeauftragten in Deutschland), 

welche am 05.06.2024 in Dresden stattfand. Zudem wird von aktuellen Vermittlungsverfahren des 

LfDI berichtet.  

Es erfolgt anschließend ein Austausch zu den Themen. 

 

TOP 4   Verschiedenes 

Frau Vorsitzende MdL Schellhammer stimmt mit dem Beirat ab, dass das Schwerpunktthema für 

die nächste Sitzung am 25.11.2024 noch geklärt wird. Sie stellt fest, dass es keine weiteren 

Besprechungswünsche für den Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“ gibt und schließt die Sitzung 

um 16:15 Uhr. 


